

# Un demi-siècle pour les Tetanoces

**MANIFESTATION** Le cortège de dimanche s'annonce comme l'un des grands moments des Brandons. A la tête de celui-ci, les Tetanoces, l'une des quatre guggens payernoises. La formation créée par une douzaine d'adeptes du son des percussions fête cette année ses 50 ans.

## PAYERNE

Cinquante ans, et toujours la même passion qui anime ses membres: faire de la musique et partager de bons moments. Les Tetanoces sont en fête en 2024 pour marquer ce jubilé. Avec leur incontournable participation aux Brandons mais aussi l'été prochain avec le Food Truck & Art Festival qu'ils ont mis sur pied il y a quelques années.

### Retour dans le passé

La guggenmusik les Tetanoces est la première guggen payernoise et la plus ancienne de Suisse romande. Elle a été fondée en 1974 par une poignée de Payernois motivés par la joie carnavalesque. Sans costume mais avec le visage grîmé, flanqué de perruques bleues, ce nouvel ensemble était composé uniquement de percussionnistes, avec tambours et grosses caisses. C'est en 1975, lors des Brandons, qu'il a fait sa première apparition publique. «Les cuivres ont été intégrés par la suite», explique Valentin Corminbœuf. Trompettes, trombones, sousaphones ou cloches ont ainsi permis aux Tétanoces de devenir une formation musicale complète.

### Tout le monde est le bienvenu

Actuellement, les Tetanoces comptent 49 membres, allant de 18 à 60 ans. «Tout un chacun, dès 16 ans, est le bienvenu. Peu importe son statut social, son lieu de domicile ou son appartenance religieuse. C'est inscrit dans les statuts depuis la création de la société et cela n'a pas changé», souligne Gaëtan Oberson, président de 2015 à 2023. «On est une grande famille et on y vient parce que l'on a eu de bons échos ou qu'il y a des amis qui y jouent», ajoute Valentin Corminbœuf. Et nul besoin d'être un grand musicien: les répétitions du mercredi dans des locaux de l'ancien hôpital sont faites



Les Tetanoces il y a 50 ans...

PHOTO DR

pour apprendre et progresser. Une seule exigence: se soumettre à un bizutage bon enfant lors de la sortie d'automne. «Les nouveaux doivent préparer un apéro et in-

### «On est une grande famille.»



Valentin Corminbœuf, président de la guggen Tetanoces

terpréter une chanson», détaille Valentin Corminbœuf.

Un demi-siècle d'aventures musicales est aussi synonyme d'autant de souvenirs, notamment lors de leur participation à des carnavales dans d'autres villes et pays. Comme la prestation à Bellinzzone qui a donné les frissons à Gaëtan Oberson. Le public a été séduit par

leur concert: «On jouait sur les escaliers de la basilique, un bel endroit avec une acoustique magnifique. Les gens étaient attentifs et réceptifs aux morceaux joués. Un véritable bain de foule.» Autre endroit et autre dénouement, à Paray-le-Monial, avec un prêtre en colère. «On nous avait demandé de jouer un matin devant l'église. Sauf qu'il y avait la messe au même moment. Le prêtre est sorti furieux nous traitant de suppôts de Satan», se souviennent les présidents.

Mais le plus grand moment marquant reste leur déplacement en Belgique à Florenville. «En rejoignant le car qui allait nous ramener en Suisse, la population locale nous a fait une haie d'honneur tout en nous applaudissant. On se sentait comme des rock stars», se remémore Gaëtan Oberson.

### Recherche des anciens

Si les Tetanoces n'ont pas inauguré de nouveaux costumes pour fêter leurs 50 ans, l'actuel sur le thème des vampires étant encore resplendissant jusqu'à l'année pro-

chaine, ils ont tout de même décidé de marquer le coup. «Nous avons lancé un appel aux anciens membres. Une animation spéciale est prévue lors du Food Truck &

### «On se sentait comme des rock stars.»



Gaëtan Oberson, ancien président de la guggen Tetanoces

Art Festival agendé du 23 au 25 août», explique Valentin Corminbœuf qui souhaite encore garder le secret. Événement créé en 2019 lors des 45 ans des Tetanoces et qui est prévu tous les deux ans (avec une pause prolongée lors de la pandémie), le festival mélange le plaisir des papilles et celui de l'art sous toutes ses formes.

## Les grands moments des Brandons

### Jeudi 15 février

Loto des écoles

### Vendredi 16 février

05 h 24 Tcheu c'est l'heure, concert de guggen

06 h 44 P'tit déjeuner au restaurant de la Reine Berthe

16 h 24 Ouverture officielle de la Reine Berthe

17 h 00 Attractions foraines, place de la Concorde

19 h 04 Repas de soutien, Halle des fêtes (complet)

20 h 04 Village en fête (DJ, bar, restauration), place Paray-le-Monial

### Samedi 17 février

9 h 04 Mise en vente du journal satirique des Brandons

9 h 04 Radio Brandons live sur FM 90.5, SMS au 939 (mot-clé CDM)

11 h 24 Bataille de confettis, place Général-Guisan

11 h 24 Ouverture de la Reine Berthe

12 h 04 Village en fête (ouverture)

13 h 14 Concert de guggens

14 h 00 Attractions foraines

14 h 24 Génialissime cortège des enfants. 45 classes d'école, les garderies Les Passerelles, la fondation Verdeil, 12 guggens, et Les Répolo pour un total de 1700 participants

16 h 14 Concert de guggens à la Halle des fêtes

16 h 44 Open Air Guggens, sur les scènes du village et en ville

20 h 04 Bal à la Halle des fêtes avec l'orchestre John Saintbor

20 h 34 Méga battle des guggens au village

### Dimanche 18 février

10 h 04 Entrée de la ville payante (dès 6 ans: 5 fr., dès 16 ans: 13 fr.)

10 h 04 Apéro-concert guggens, au village

11 h 24 Ouverture de la Reine Berthe

13 h 00 Attractions foraines

14 h 24 Grand cortège Le Passage de la Reine. Avec 12 guggens, 13 chars et groupes

16 h 24 Concerts de guggens à la Halle des fêtes et au village

17 h 44 Bar disco à la Halle des fêtes et ambiance au village

### Lundi 19 février

14 h 00 Attractions foraines

14 h 04 Ouverture de la Reine Berthe

14 h 14 Cortège des Tumulus, départ sur la place de la Concorde

21 h 14 Nuit des chineuses dans les bistrot

Plus d'infos sur [www.brandonspayerne.ch](http://www.brandonspayerne.ch)

En attendant ce festival, c'est bel et bien lors des Brandons que leur prochaine apparition est attendue. Car les musiciens des Tetanoces auront le privilège de marcher en tête du cortège dimanche!

Au fait, d'où vient le nom les Tetanoces? «A l'heure de l'apéro, à la recherche d'un nom pour leur groupe, un membre a raté son tabouret en voulant s'asseoir.

T'as besoin du vaccin contre le tétanos, lui a-t-on lancé», a partagé Pierre-Alain Mercier, membre fondateur, sur Radio Brandons lundi dernier.

### JEAN-MICHEL ZUCCOLI

Pour les anciens membres qui souhaitent s'annoncer auprès des Tetanoces, ils peuvent le faire via message sur Facebook, Guggenmusik Tetanoces Payerne

## Des fidèles ambassadeurs des Brandons

**TRADITION** Françoise Correvon et René Cusin ont été intronisés au sein de la Confrérie des Vrais Brandonneurs il y a trente ans.

## PAYERNE

«Il s'est agenouillé devant moi et m'a demandé si j'acceptais de devenir membre de la Confrérie des Vrais Brandonneurs», se souvient Françoise Correvon. «C'était un immense honneur», ajoute-t-elle. Membre depuis trente ans, l'institutrice retraitée participera ce vendredi à l'intronisation de quatre nouveaux adhérents qui devront se soumettre à un rituel bien rodé.

Tout comme René Cusin, ancien imprimeur éditeur du journal *Le Démocrate*, qui a rejoint la confrérie il y a trente ans aussi. «Il y aura une petite cérémonie à la Cave communale en présence du président du Comité des masqués, Vincent Marquard, du syndic Eric Küng et des membres de



Pantalons ou salopette jaune, chapeau de même couleur et une veste bleue avec le logo de la confrérie: on ne peut pas les louper. Le président du CDM Vincent Marquard est entouré de Françoise Correvon et René Cusin, deux membres de la Confrérie des Vrais Brandonneurs.

PHOTO JMJ

la confrérie. Les candidats portant une cagoule opaque passeront devant Brandonnus et Pater-nus. Ils subiront ensuite le protocole humoristique - un portrait que l'on dresse d'eux - et prendront acte de leur sentence. Puis ils boiront dans une coupe en

forme de pied en verre gainé de cuir avant de pouvoir enlever la cagoule et de se voir remettre autour du cou un pendentif comportant un cercle marqué «Confrérie des Vrais Brandonneurs» avec un pied suspendu en son centre», explique René Cusin.

### Un soutien précieux

Cette confrérie mixte a vu le jour en 1991. Les finances n'étaient pas au beau fixe suite à des éditions ayant subi une météo peu favorable. Le but était donc d'enregistrer une manne financière non négligeable, par le biais d'une coti-

sation annuelle, dont les montants restent secrets.

Mais les quelque vingt-cinq membres de la confrérie ont encore d'autres rôles importants lors des Brandons. Ils donnent par exemple un sérieux coup de main lors de la récolte d'argent pendant le cortège des enfants des écoles, ou durant l'apéritif assurant le service aux invités lors du concert des guggens. «Mais ils sont aussi un réseau important et des ambassadeurs exemplaires», relève Vincent Marquard. De bons repas offerts lors des brandons font partie des remerciements.

Mais qui peut devenir membre de la confrérie? «Il faut avoir donné du temps aux Brandons ou avoir été d'un soutien précieux», note René Cusin. Mais pas que. «Lors de l'assemblée annuelle, les membres doivent approuver à l'unanimité les candidats proposés soit par le Comité des masqués soit par la confrérie», rapporte Françoise Correvon.

A qui le tour cette année? Réponse ce vendredi. JMJ

## Trafic perturbé

## PAYERNE

Le centre-ville, soit la Grand-Rue, rue des Granges, rue de Lausanne, rue du Temple, place du Marché, rue de Savoie, rue du Simplon, rue Derrière-Chapelle et rue de la Croix-Blanche, sera fermé à la circulation et le stationnement interdit du vendredi 16 février au samedi 17 février de 19 h à 6 h (rue de la Gare de 21 h à 5 h); du samedi 17 février au lundi 19 février de 13 h à 6 h (rue de la Gare de 19 h à 5 h); du lundi 19 février au mardi 20 février de 18 h à 6 h (uniquement Grand-Rue depuis la rue du Temple, rue de Lausanne, rue des Granges, rue du Simplon et rue de la Croix-Blanche).

Les véhicules stationnés durant ces tranches horaires seront évacués, aux frais des contrevenants. Les usagers de la route sont priés de se conformer à la signalisation mise en place lors de cette manifestation. Un conseil pour les personnes se rendant à Payerne? Privilégiez les transports publics, notamment le train. COM/JMJ